

Fallece el exalcalde de O Vicedo, Isaac Prado Villapol

VIVEIRO / LA VOZ

Hoy será enterrado en el cementerio de O Valadouro el exalcalde de O Vicedo, Isaac Prado Villapol, de 83 años. Médico y durante 25 años regidor de este municipio, Prado Villapol fue condenado por la Audiencia de Lugo por un delito continuado de malversación de caudales públicos, y por un delito de atentado al que fue fiscal jefe lucense, Jesús García Calderón, por la que ingresó en Bonxe en agosto del 2001. Villapol fue militante del PP hasta que comenzó la investigación judicial, cuando formó un partido independiente.

Muere la madre del exsecretario general del PSdeG Pachi Vázquez

OURENSE / LA VOZ

Concepción Fernández Rodríguez, madre del exdiputado autonómico y exsecretario general del PSdeG, Manuel Pachi Vázquez, falleció ayer a los 91 años en su casa de Dacón, en Maside. Su cuerpo será velado hasta hoy a las siete de la tarde en el local social del pueblo y a esa hora será conducido a la iglesia de Santa María para el funeral. El entierro será en el cementerio de Amarante. Cientos de personas pasaron por el velatorio para expresar sus condolencias.

Denuncian su desamparo dos meses después de que se quemase su casa

OURENSE / LA VOZ

Los vecinos del edificio afectado hace dos meses por el incendio en la Casa do Pulpo, en Ourense, siguen esperando el arreglo de sus viviendas. Según denuncian, ni el propietario de la vivienda ni los seguros han respondido a sus llamadas. «Durante estos dos meses hemos tenido que comprar todo lo que íbamos necesitando» e incluso adecentando sus casas. Han ido guardando los recibos para el seguro «pero no nos hacen ni caso». Lo que quieren es «vivir en condiciones dignas».

Mueren tres miembros de una familia en la explosión de una pirotecnia

La zona, en Leiro (Ourense), fue acordonada por la cantidad de explosivos

C. ANDALUZ
OURENSE / LA VOZ

La Policía Judicial de la Guardia Civil investiga las causas que ocasionaron la explosión en una pirotecnia ubicada en el concello ourensano de Leiro que ayer acabó con la vida de tres personas. El propietario de la Pirotecnia Abad, José Antonio Abad, su pareja, Cristina Janeiro, y una mujer que trabajaba en el negocio, que según algunas fuentes era la novia del hijo del dueño, murieron alrededor de las 19.50 horas, tras explotar parte del material que se encontraba dentro de una caseta de la empresa, ubicada en la localidad de Berán. Un vecino que oyó el fuerte estruendo fue el que avisó al 112 y seguidamente se repitieron llamadas de otras personas próximas al lugar alertadas por la explosión. La existencia de numeroso material pirotécnico en el lugar obligó a intervenir a Técnicos Especialista en Desactivación de Artefactos Explosivos (Tedax), que tuvieron que delimitar la zona y asegurarla para evitar nuevas explosiones. Según indicó ayer el delegado del Gobierno, Santiago Villanueva, se trata de un accidente laboral, aunque todavía quedan por determinar las causas que originaron la fuerte explosión, que según los vecinos de la zona destruyó totalmente la caseta en la que se encontraban las tres víctimas. Según apuntaban, sería la que se destinada a las mezclas de los explosivos. **Hasta Berán también acudió el grupo de atención psicológica en catástrofes de la Xunta, para apoyar a la familia, que fue llegando a medida que conocía la noticia.** El vicepresidente de la Xunta, Alfonso Rueda, acompañó a Villanueva hasta el lugar de los hechos y subrayó que habrá que esperar a conocer los primeros datos de la Guardia Civil para concretar algo más sobre el suceso y señaló que lo importante es ahora atender a las familias en un trance que calificó de «durísimo». Se han decretado tres días de luto en Leiro.

Tras conocerse el suceso fueron muchos los vecinos que se acercaron a la zona, ya que el empresario era muy conocido en toda la comarca al participar con los fuegos artificiales en las diferentes fiestas. La última, el pasado fin de semana en la localidad de Francelos, en Ribadavia. Sin embargo, según apuntaban las personas que lo conocían, había pensado hacer poco tiempo en dejar el negocio.



La detonación se produjo en la caseta destinada a las mezclas de explosivos. ANTONIO CORTÉS

UNA DE LAS VÍCTIMAS, HACE UN AÑO EN LA VOZ

«Non teño medo do que poida pasar porque fago o que me gusta»

OURENSE / LA VOZ

«Non teño medo do que poida pasar porque fago o que realmente me gusta». Lo decía Cristina Janeiro Rodríguez en La Voz de Galicia, hace menos de un año, en un reportaje en el que aseguraba que, posiblemente, era la única mujer fogueteira de la provincia de Ourense. Se quedaba sin vacaciones en verano pero aseguraba que no le importaba: «Esta profesión é moi agradecida. Cando ves as caras da xente, mirando para o ceo, é moi satisfactorio». Cristina Janeiro es una de las tres víctimas mortales del accidente pirotécnico que tuvo lugar en el municipio ourensano de Leiro y que causó especial conmoción entre quienes la conocían. Ayer recordaban su profesionalidad y su entusiasmo. Eligió un oficio tradicionalmente masculino pero en agosto del pasado año confesaba en La Voz que poco a poco había logrado romper con los tópicos: «Agora a xente xa me coñece pero ao principio, cando me vían chegar cos foguetes, sorprendíanse moito e preguntábanme se os tiraba eu. Contestábalas que si e mirábanme preocupadas pero nunca pasou nada».

«Non porque sexa unha muller vanme saír mal as cousas. Sempre respectamos as medidas de segu-



Cristina Janeiro. A. CORTÉS

ridade», afirmaba Cristina hace unos meses, cuando nada le hacía prever que acabaría perdiendo la vida en su trabajo.

Sus hermanos, que fueron de los primeros en llegar visiblemente afectados, colaboraban en ocasiones con Pirotecnia Abad, según explicaron los vecinos. Este mes se cumplen doce años de un accidente en el que se vio implicada una furgoneta de la empresa. Murieron dos personas, una de ellas empleada de la pirotecnia.

Otros cuatro muertos en accidentes de pirotecnia desde el año 2005

NATALIA PABLO, T.M.
REDACCIÓN / LA VOZ

JULIO DEL 2005

Un pirotécnico muere en una explosión en A Cañiza. Manuel González Giráldez, propietario de la empresa pirotécnica Santa Cristina, murió a causa de una detonación que se produjo en su fábrica.

FEBRERO DEL 2006

Una explosión causa múltiples desperfectos en el concello de Teo. La onda expansiva causó graves daños en varias viviendas del concello, así como en la empresa Alfonso Calo.

SEPTIEMBRE DEL 2006

Dos muertos en Ourense por la explosión en un taller. Una fuerte detonación sacudió Melias, llevándose la vida de dos vecinos de la localidad y dejando al resto conmocionados por la tragedia.

ABRIL DEL 2009

Muere un hombre en O Rosal mientras manipulaba material explosivo. Félix Martínez Martínez, propietario de una empresa de pirotecnia, murió mientras manipulaba material explosivo.